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INTERVIEW VERITE

FICHE D’IDENTITE

Nom : DESOUTTER
Prénom : Nathalie
Né le 28 décembre 1981
Lieu de résidence : Pouydesseaux (Aquitaine)

Profession : Jockey
Discipline : Plat et Obstacle
Poids :  54 kg 
Taille :  1m63

NATHALIE
DESOUTTER

Native du sud-ouest,
Nathalie Desoutter à su

se faire un nom dans un
panel hippique ou le « mas-
culin » à tendance à s’impo-
ser avec un grand « M ».
Mais le grand « D » de
Desoutter rime avec déter-
minée et douée ! Deux qua-
lités qui l’ont amené sur les
podiums du plat et de l’obs-
tacle… chose rare pour la
souligner. Très sollicitée
par des entraîneurs plébis-
cités, la femme jockey
continue son chemin avec
l’objectif de décrocher un
groupe I. Portrait d’une
femme à la force tranquille ! 
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A quel âge avez-vous débuté dans le
métier des courses ?
J’ai commencé à monter à l’âge de 16 ans.

Qui a été votre maître d’apprentissage ?
J’ai fais mon apprentissage chez Didier
Guillemin avec qui j’ai pu alterner le plat et 
l’obstacle. C’est d’ailleurs dans cette même
écurie que je travaille à l’heure actuelle.

Quel a été le « déclic » pour passer le cap ?
Tout d’abord je suis issue du milieu hip-
pique donc le monde des courses n’avait
pas de secret pour moi. Je ne vous cache
pas que ma famille m’avait vivement décon-
seillé de faire ce métier étant donné mon
statut de femme. La passion était trop gran-
de et en persévérant j’ai réussi à en faire
mon métier comme je l’ai toujours voulu.

A ce jour, combien de victoires compta-
bilisez-vous ?
Environ 360 avec quasiment la moitié en
obstacle.

Dans votre palmarès, quelle est la vic-
toire la plus marquante ?
C’est la victoire en avril 2010 dans le « Prix
du président de la république » au dos de 
« Rescato de L’Oust ». Elle a une saveur
particulière étant donné le prestige de
l’événement.

Quel est votre hippodrome de prédilection ?
Naturellement, Auteuil… le temple de
l’obstacle.

Question de
«VECU»

Quel est le numéro avec lequel vous
avez le plus de réussite ?
Pour être franche, je n’ai jamais prêté
attention à cela

Quelle est la couleur de casaque qui
vous porte le plus chance ?
Violet, épaulettes jaunes sont celles de
monsieur Jean-Paul Gallorini, qui me réus-
sissent plutôt bien.

Êtes-vous superstitieuse ?
Non, et je m’interdis aux rituels.

Je suppose alors que vous avez un
« petit » rituel ?
Et bien, non ! Je pense surtout à me
concentrer avant chaque épreuve.

Vous préférez courir des épreuves dis-
putées sur des sprints ou des longues
distances ?
J’ai un faible pour les longues distances.

Vous faites partie des jockeys qui pré-
fèrent galoper dans le groupe de tête
ou plutôt attendre à l’arrière garde ?
Disons que si j’ai le choix, je préfère mon-
ter à l’arrière garde et venir finir.
Maintenant vous savez on ne peut pas
faire ce que l’on veut avec certains che-
vaux, et il faut les piloter selon leurs carac-
tères.

Avez-vous un agent qui travaille pour
vous afin de gérer vos montes ?
Non et je n’en ai jamais eu besoin pour
l’instant.
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Avez-vous une anecdote à nous racon-
ter ?
J’en ai une qui date de 2007, lors du «
Grand cross de Pau ». J’ai remporté cette
épreuve sur le dos de « Thou in Gold » alors
qu’au départ je n’avais aucune monte de
prévue. Le jockey qui l’avait monté dans les
courses préparatoires (Ndlr : Jérôme
Zuliani) a souhaité piloter «L’imposant »
jugeant qu’il avait une meilleure chance…

Quel est votre plus beau souvenir en
tant que femme ?
C’était le jour où j’ai pu battre, pour la pre-
mière fois, tous les meilleurs de la profes-
sion en obstacle. C’était lors du « Prix
Héros XII » en 2004, avec « Kario de
Sormain » où je n’étais pas attendue à l’ar-
rivée.

Combien de chevaux montez-vous le
matin ?
Je monte généralement 3 à 4 chevaux. 

Pouvez-vous citer à nos lecteurs des
chevaux à suivre prochainement ?
On peut suivre « Quarouso » qui vient d’ef-
fectuer une excellente course de rentrée.
Dans les mêmes conditions,
« Manganour », qui après de nombreux
mois d’absence va bientôt revenir à la com-
pétition en pleine possession de ses
moyens. On termine par bien évidemment
« Rescato de L’Oust » qui est en plein dans
sa catégorie mais qui est dans un bel état
de forme actuellement.

Question de
«MEMOIRE»
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Quel est votre modèle dans la profes-
sion ?
Christophe Pieux pour l’obstacle et
Philippe Sogorb pour le plat.

Vous êtes plutôt « sucré » ou « salé » ?
Je suis plutôt salé. 

Vous êtes plutôt mer ou montagne ?
Mer, bien entendu.

A part la France, dans quel pays aime-
riez-vous vivre ?
J’irai sur une île au soleil, comme
Madagascar.

Avec quelle voiture roulez-vous ?
Je roule en Mercedes classe C. 

Vous êtes plutôt de « droite » ou de
« gauche » ?
Disons que je m’y intéresse peu. Je suis
apolitique. 

A part le vôtre, quel sport aimez-vous
pratiquer ?
Dès que j’ai du temps libre, je vais courir un
peu.

Vous êtes plutôt « speed » ou « zen » ?
Je suis plutôt quelqu’un de zen.

Vous êtes plutôt attirée par les bruns,
les blonds ou les roux?
Les bruns bien sûr. (Faisant référence à
son homme, Philippe Sogorb)

Quel est le plat auquel vous ne pouvez
pas résister ? 
Plateau de fruits de mer sans hésiter.
(Sourire)

Quel est votre film de référence ?
J’aime « Pirates des Caraïbes ».

Quel genre de musique écoutez-vous ?
J’écoute un peu de tout, j’aime la diversité
musicale.

Quelle est votre genre de lecture ?
Bien évidemment, le Paris-Turf.

Vous êtes-vous fixé un objectif  pour les
mois à venir ?
L’objectif est simple à dire mais pas facile à
réaliser... je veux remporter un groupe I.

Si demain vous rencontrez un génie qui
est prêt à exaucer un de vos souhaits,
quel serait-il ?
J’aimerai gagner la plus prestigieuse des
courses d’obstacles autrement dit le «
Grand Steeple-Chase De Paris »  

En quel animal aimeriez-vous être réin-
carné ?
Un oiseau… un animal symbole de liberté.

Comment vous voyez-vous dans 25 ans ?
Toujours dans le monde hippique en me
consacrant qu’à l’entrainement.

Savez-vous qui a peint la « Joconde » ?
(réponse : Léonard de Vinci)
Picasso…

Question de
«GOUT»

Question de
«CULTURE»
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Qui a écrit « Les Misérables » ? (répon-
se : Victor Hugo)
(Après un joker) Victor Hugo.

Pouvez-vous me citer le nom d’un atta-
quant de l’équipe de France de football ?
Ribéry.

Quelle est à la capitale de l’Australie ?
(réponse : Canberra)
Je ne sais pas du tout.

Quel cheval a décroché « l’Arc » en 2004 ?
(réponse : Bago)
(Réfléchie et demande un indice)  Bago

Pouvez-vous me citer le nom du trot-
teur qui a gagné le prix d’Amérique en
2011 ? (réponse : READY CASH)
Ah non je ne vois pas.

Êtes-vous mariée, divorcée, célibataire
ou en concubinage ?
Je suis en concubinage.

Avez-vous des enfants ?
Non je n’ai pas d’enfant pour le moment.

Combien gagne une professionnelle
comme vous ?
Ca dépend des mois, je dirais entre 1500€
et 7000€ pour les meilleurs mois.

Quand vous n’êtes pas sur un hippo-
drome, que faites-vous ?
Je travaille les chevaux à la maison, et je
me repose chez moi.

Si vous deviez vous définir en quelques
mots…
Je suis gentille, honnête et têtue.

Quel est votre plus gros défaut ?
Je dois vous avouer que je suis très têtue.
(Rires)

Quelle a été votre plus grosse dépense ?
Ma nouvelle voiture.

Quelle a été votre plus grosse folie ?
Je ne suis pas dépensière, je considère que
ma voiture est déjà une folie même si elle
est indispensable pour les déplacements.

N’est-il pas dur de concilier votre vie de
famille et votre vie professionnelle?
A la base cela reste très difficile avec notre
métier de jockey. Personnellement, j’ai plu-
tôt de la chance de ce côté-là, dans le sens
où mon ami fait le même métier que moi et
que l’on connaît tous les deux les mêmes
contraintes.

A part votre métier avez-vous une
autre activité qui vous fait « vibrer » ?
J’aime m’occuper de mes animaux car j’en
ai beaucoup à la maison.

Où passez-vous vos courtes vacances ?
Dés que je peux, j’essaye de partir au soleil
sur une île.

Connaissez-vous votre « Quotient
Intellectuel » ?
Non du tout.

Avez-vous un regret qui vous revient
parfois à l’esprit ?
Je n’ai pas un gros regret en particulier.
J’ai plutôt des remords, quand j’ai mal
monté en compétition… j’ai tendance à
ruminer un bon moment après l’épreuve.

Vous êtes plutôt au « régime sec » ou au
« buffet à volonté »
Buffet à volonté. Je déteste les régimes.
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Avez-vous un message à adresser aux
turfistes ?
J’aimerais que « certains » turfistes arrê-
tent de nous accabler quand on ne fait pas
l’arrivée. En tant que professionnels nous
sommes déjà très déçus, en sachant que
c’est notre « gagne pain »… il est donc
inutile d’en rajouter une couche… si je
peux m’exprimer ainsi.

Avez-vous menti au cours de cette
interview ?
Non. (Rires)

Merci pour ce moment !
Merci à vous




